

Terms and Conditions

The Library provides access to digitized documents strictly for noncommercial educational, research and private purposes and makes no warranty with regard to their use for other purposes. Some of our collections are protected by copyright. Publication and/or broadcast in any form (including electronic) requires prior written permission from the Library.

Each copy of any part of this document must contain there Terms and Conditions. With the usage of the library's online system to access or download a digitized document you accept there Terms and Conditions.

Reproductions of material on the web site may not be made for or donated to other repositories, nor may be further reproduced without written permission from the Library

For reproduction requests and permissions, please contact us. If citing materials, please give proper attribution of the source.

Imprint:

Director: Mag. Renate Plöchl

Deputy director: Mag. Julian Sagmeister

Owner of medium: Oberösterreichische Landesbibliothek

Publisher: Oberösterreichische Landesbibliothek, 4021 Linz, Schillerplatz 2

Contact:

Email: [landesbibliothek\(at\)ooe.gv.at](mailto:landesbibliothek(at)ooe.gv.at)

Telephone: +43(732) 7720-53100

Roßbach am Höhnhart.

Von Dr. Franz Berger.

Der von mehreren kleinen Bächen zerschnittene Nordabhang des ausgedehnten Höhnhart Waldes liegt weit ab von den einst viel befahrenen Handelsstraßen, die von München und Landshut, den bayerischen Hauptstädten, über Braunau, Wels und Steyr nach Wien sowie aus dem Böhmerlande über Passau durch das Mattigtal nach Salzburg und weiter nach Süden führten. Die Bewohner dieses Landstriches blieben daher mehr oder minder unberührt von den ereignisreicher Vorgängen der Städte und Märkte, mehr oder minder auch verschont von manchen Greueln des Krieges.

Ihr Leben war der stillen und harten Arbeit auf ererbtem Grund und Boden gewidmet. Es war daher nicht reich an denkwürdigen Begebenheiten, die die Blicke des ganzen Volkes auf sich gelenkt hätten. Doch waren die Schicksale des bayerischen Volksstammes auch die Schicksale eines jeden ihrer ruhigen Dörfer und Weiler.

Aber mit den uns zu Gebote stehenden Hilfsmitteln ist es nicht möglich, den jeweiligen Einfluss der großen Zeitereignisse auf das Leben in unserer Gegend genau und ausführlich zu kennzeichnen. Es mag daher genügen, einzelne wissenswerte Zustände und Veränderungen im Dorfleben der alten Pfarrgemeinde Roßbach, die sich zwischen dem Moosbach